

Escrito por Editor  
Miércoles, 18 de Noviembre de 2015 02:05 -

---

Escala Crítica/Columna diaria

\*Todo indica que asumirá formalmente la dirigencia nacional partidista \*Quiere Beltrones una "Ley Anti AMLO": una apuesta riesgosa

\*Necesita Morena reorganizarse en todo el país; primeros actos en Tabasco

Víctor M. Sámano Labastida

LE COMENTÉ aquí en otra ocasión que el académico y político Héctor Vasconcelos, hijo del extraordinario mexicano José Vasconcelos, era mencionado con insistencia como el posible sustituto de Martí Batres en la dirigencia nacional de Morena. Sus credenciales son intachables como diplomático, hombre de izquierda y con una vasta cultura. Uno de los hechos notables de su biografía fue haber devuelto el título de la Universidad de Harvard, en protesta porque esa institución admitió al ex presidente Felipe Calderón para una estancia académica.

Dijo entonces Héctor Vasconcelos (febrero del 2013) que como la citada Universidad le había enseñado un código de ética tomaba una decisión dolorosa pero congruente: "Ahora debo mandar de regreso mi título a Harvard. Hago esto con gran tristeza, ya que es, fácilmente, el documento más valioso que he tenido en mi vida", expresó en un carta.

Pero todo indica que no será Vasconcelos el nuevo dirigente nacional de Morena. Como tampoco lo sería Clara Brugada, ni Andrés Manuel López Beltrán (hijo de AMLO), ni Bertha Luján. A unos cuantos días de que se formalice la designación de quien estará a la cabeza del partido Movimiento de Regeneración Nacional las señales apuntan al propio Andrés Manuel López Obrador, quien actualmente es presidente del Consejo Político Nacional.

Como usted sabe, Morena tiene una estructura directiva encabezada por un presidente de su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y por un presidente del Consejo Político Nacional (CPN). Esta organización se repite en los estados. De acuerdo a los estatutos del nuevo partido, es el Consejo Político "la máxima autoridad", de manera que los consejeros son quienes deciden al Comité Ejecutivo...y eventualmente lo pueden destituir.

Hasta octubre pasado, a la cabeza nacional de Morena estaban López Obrador y Martí Batres. Este último dejó el cargo porque fue nombrado dirigente local de su partido en el Distrito Federal, llevando como jefa del Consejo capitalino a Clara Brugada.

Prácticamente todos los dirigentes estatales ya fueron designados o confirmados en asambleas de consejeros. Así fue como en Tabasco mediados de octubre quedaron al frente de Morena, el ex diputado federal José Eduardo Beltrán y el senador con licencia Adán Augusto López

Escrito por Editor  
Miércoles, 18 de Noviembre de 2015 02:05 -

---

Hernández.

### LOS PASOS PREVISTOS

SEGÚN el calendario de su convocatoria, será el 20 de noviembre cuando a nivel nacional y en asamblea que realizarán en el Distrito Federal, los tres mil consejeros de Morena elegirán a los consejeros nacionales –un total de 200-, a quienes presidan su Consejo Político y a su Comité Ejecutivo.

Fuentes citadas por el diario La Jornada confirman lo que aquí mencionamos: existe consenso en que sea el propio López Obrador quien ocupe el lugar dejado por Batres. También se prevé que sea una mujer –“por equidad de género”- quien quede al frente de su Consejo nacional. Aunque este principio no ha sido aplicado en todos los casos.

El reporte de La Jornada (12 de noviembre) refiere: “Otros integrantes del partido (Morena) apuntaron que López Obrador asegurará un equipo básico dentro del CEN, con personajes allegados que ocuparían carteras clave, como finanzas, secretaría general y comunicación”.

Si bien es cierto que el liderazgo de López Obrador es indiscutible en Morena –sus críticos señalan que en realidad es “su partido”-, hay razones de estrategia que hacen casi segura la integración de una dirigencia encabezada por el tabasqueño: esta posición de dará la posibilidad de recorrer el país para reorganizar a las dirigencias estatales, que requieren una reestructuración para hacer competitivo electoralmente a ese partido. Cuando fue dirigente nacional del PRD (1996-1999), tuvo la experiencia de la integración de los solaztequistas en todo el país.

Pero un elemento determinante es que siendo aspirante a la candidatura presidencial del 2018, su cargo en la dirigencia nacional de Morena le daría la cobertura política formal y los recursos para la etapa de la precampaña.

No resulta casual que ahora el dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones –quien también aspira a la candidatura presidencial- hay anunciado que pedirá a sus bancadas en el Congreso diseñar una reforma legal para prohibir que líderes políticos “usen y abusen” de los tiempos oficiales que –según dijo- “son exclusivos para partidos”.

### CARA O CRUZ, PIERDE

AUNQUE el argumento y la molestia –se afirma que también el temor-, de Beltrones está dirigida contra López Obrador, incluyó al dirigente del PAN Ricardo Anaya como uno de los que “andan promocionando su figura”.

La apuesta de López Obrador es alta y ha dado muestras de ser muy hábil en esto: forzará a que lo ataquen para lograr una mayor cobertura. La de Beltrones es riesgosa: si logra que modifiquen la ley, se verá con una dedicatoria y AMLO aparecerá como víctima; si no lo consigue, se le anotará como un derrota anticipada.

## ESTE FIN DE SEMANA: LÓPEZ OBRADOR EN SU NUEVO ENCARGO DE MORENA

Escrito por Editor

Miércoles, 18 de Noviembre de 2015 02:05 -

---

A propósito de anticipos: los primeros actos de López Obrador como dirigente nacional formal de Morena, ahora desde el Comité Ejecutivo, serán en Tabasco. Los días 23 y 24 de noviembre estará en la capital tabasqueña para recorrer colonias y rancherías, pero sobre todo para tres actos: un diálogo con estudiantes en la UJAT, una reunión con empresarios y el arranque de una nueva etapa de la resistencia civil.

Todos los partidos tienen que comenzar a colocar sus fichas. La técnica de AMLO es colocar a los jugadores de su lado o en su contra, y les lleva ventaja.

### AL MARGEN

EL PRESIDENTE de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, Manuel Argáez, planteó la necesidad de un estudio comparado para garantizar los derechos al honor, la intimidad y la privacidad sin afectar la libertad de expresión. Hay que seguir las mejores prácticas, indicó, pero sin ignorar la necesidad de proteger la dignidad humana.

En efecto, todos los días las sociedades enfrentan el permanente dilema entre la libre información y la libre circulación de las ideas, con el derecho que las personas tienen a que sea respetado su honor. El ombudsman habló en la Jornada Internacional de Derecho Procesal ante representantes de Perú, Colombia y Argentina.

ASEGURÓ El diputado federal (PRD), Héctor Peralta Grappin, que a Tabasco “le irá muy bien” con la ampliación de su presupuesto para 2016 por unos mil 900 millones de pesos. Según el ex edil esta entidad es una de las cinco del país que mayor incremento en su presupuesto recibirán el año próximo.